

## **Pressemitteilung**

### **Sparkassenstiftung Bad Langensalza fördert sieben Projekte**

#### **14.900 Euro gehen an gemeinnützige Einrichtungen und Vereine in der Region**

Neunheilingen, 02.09.2021.

„Sonnenkirche“, „Peter- und Paul-Kirche“, „Kirchenruine“ – die Neunheilinger Kirche hat viele Namen. Und sie ist vor allem eins: Bekannt in der Region! Bekannt für ihr Aussehen. Bekannt als Veranstaltungsort für Sommergottesdienste und Kinonächte. Bekannt für die geplanten Bauvorhaben. Denn das ab Kriegszeiten sehr vernachlässigte Gebäude zerfiel immer mehr, so dass um 1970 aufgrund der Baufälligkeit des Gebäudes sogar der Dachstuhl abgerissen wurde. Das fehlende Dach führte zu vielen weiteren Schäden. Ein Zustand, den die Neunheilinger nicht (mehr) hinnehmen wollten. Die Kirche soll erhalten und kulturell genutzt werden, so das Ziel. Stichwort: Erhalten! Aktuell steht der zweite große Bauabschnitt an. „Nachdem im Jahr 2020 der Eingangsbereich auf der Nordseite von einem Steinmetz fachmännisch saniert wurde und die Mauerkrone in diesem Bereich nun durch eine Titanzinkabdeckung geschützt ist, sollen diese Sanierungsmaßnahmen nun in westlicher und südlicher Richtung weitergetragen werden“, erklärt Bodo Schmidt, Vorsitzender des Gemeindegemeinderates in Neunheilingen, im Vorfeld. Unterstützt wird dieser zweite Sanierungsabschnitt von der Sparkassenstiftung Bad Langensalza. 3.000 Euro fließen in die Bauwerkssicherung der Sonnenkirche. Den offiziellen Scheck gab es am Donnerstagnachmittag vor Ort. Raimund Schmidt vom Förderverein „Sonnenkirche“ nahm den Scheck stellvertretend für seinen Bruder in Empfang.

Neben den Neunheiligern freuten sich noch sechs weitere gemeinnützige Einrichtungen und Vereine aus der Region Bad Langensalza über eine Spende der Sparkassenstiftung. Insgesamt wurden 14.900 Euro aus dem Stiftungstopf ausgeschüttet. Das Kuratorium entschied Anfang des Sommers, welche Projekte unterstützt werden sollen.

Karl-Heinz Leister, Vorstandsmitglied der Sparkassenstiftung Bad Langensalza, weiß: „Es gibt einige Projekte, denen wir bereits in den vergangenen Jahren finanziell helfen konnten. Es ist beeindruckend zu sehen, was durch das Engagement der Menschen, die so viel Energie in den Erhalt ihrer zu schützenden Gebäude, Denkmäler oder in anstehende Projekte stecken, entstehen bzw. wieder entstehen kann.“ Er blickt dabei zu Sven Schuchardt vom Dorfkulturverein Nägelstedt. Erneut wurde sich dafür entschieden, die Arbeiten am historischen Schieferhof in Nägelstedt zu fördern. Mit 1.000 Euro unterstützt die Stiftung die Restaurierungsmaßnahmen an zwei weiteren Zimmern des Komturhofes.

Über je 3.000 Euro freuen sich zudem die Kirchengemeinde Sundhausen (Margitta Bergmann, Ralf Hebig) und die Gemeinde Mittelsömmern (Thomas Drengenburg). Das Geld soll für die Dachfußsanierung der St. Bonifatius-Kirche in Sundhausen

sowie für die Sanierung des Denkmals für die Gefallenen und Vermissten des 1. Weltkrieges in Mittelsömmern verwendet werden.

Die Kirchengemeinde Bad Langensalza (Steffen Schmidt, Hans-Joachim Müller) nutzt die Spende in Höhe von 2.500 Euro, um in eine neue Mikrofon- und Beschallungsanlage zu investieren. Diese soll bei Veranstaltungen in der Marktkirche zum Einsatz kommen.

Urkunden, Lithographien, Bildnisse und unter anderem Geldscheine, beginnend ab dem 17. Jahrhundert, befinden sich im Nachlass von Dietmar Zacher. Der Heimatgeschichtsverein Bad Langensalza (Norbert Bugdol) möchte Teile davon erwerben, um kulturelles Gut der Stadt zu erhalten. Die Sparkassenstiftung unterstützt das Vorhaben mit 1.700 Euro.

Zudem erhielt der Freundeskreis Jugendarbeit und Jugendweihe Unstrut-Hainich (Monika Ortmann) eine Spende von 700 Euro für die diesjährigen Geschenkbücher zur Jugendweihe.

Die Sparkassenstiftung Bad Langensalza unterstützt seit 26 Jahren gemeinnützige Einrichtungen und Vereine in der Region Bad Langensalza, die sich in den Bereichen Kunst, Kultur, Denkmalpflege, Denkmalschutz, Heimatpflege, Wissenschaft, Forschung, Natur- und Umweltschutz, Jugendpflege, Altenhilfe sowie öffentliches Wohlfahrts- und Gesundheitswesen engagieren.



Glückliche Gesichter bei der Scheckübergabe in der Sonnenkirche Neunheilingen: Karl-Heinz Leister (Vorstandsmitglied Sparkasse Unstrut-Hainich), Harald Zanker (Kuratoriumsvorsitzender), Thomas Drengenburg, Norbert Bugdol, Monika Ortmann, Torsten Wronowski, Hans-Joachim Müller, Claudia Schmidt, Steffen Schmidt, Sven Schuchardt, Antje Walter, Raimund Schmidt, Ralf Hebig, Margitta Bergmann (v.l.).  
Bild: Jana Leonhardt